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本报讯 昨天下午 1 点 30 分，省人民大会堂国际会议厅东大厅，省党代会

第二场“党代表通道”集中采访活动在这里举行，6位代表答记者问。

第一位走上“党代表通道”的是嘉兴市委书记张兵，他接受了钱江晚报·小

时新闻记者杨茜的提问。

随后，青田、余姚两地“一把手”也相继走上通道。站在聚光灯下，他们或是

动情讲述故事，或是扎实分享举措，话语间充满奋进的力量。

作为山区26县之一，在浙江探索共同富裕的一年间，青田山区人民的生活

发生了哪些变化？

面对这个提问，青田县委书记林霞将三个故事娓娓道来。她以“一张回国

的机票”“一颗出海的杨梅”“一块上网的石头”讲述了青田吸引华侨回乡创业就

业，青田杨梅走出国门远销欧美，青田石产业延伸的历程。

“现在正是杨梅采摘季，青田杨梅果实大、甜度高、品质好。”站在红色通道

上，对着直播镜头，林霞还自豪地为青田杨梅打起广告。

紧随其后的是余姚市委书记傅贵荣，他自信地分享了地域特色鲜明的工业

大市余姚接下来的规划打算：聚焦创新提能、集群提升、平台提强、服务提质。

傅贵荣说，“会深入帮助企业应对困难挑战，近期专门出台稳链纾困助企发展

35条政策，到半年度要为企业减负55亿元，与企业风雨同舟。”

随后，省委改革办、省卫生健康委、省司法厅三家省直部门主要负责人依次

登场，他们分别围绕数字化改革、构建全民全程健康服务体系、“大综合一体化”

行政执法改革，介绍下一步工作计划。

“浙里好干部”应用、产业大脑+未来工厂、“‘关键小事’智能速办”应用、

“疫情防控精密智控”综合集成应用⋯⋯省委改革办常务副主任李岩益对一个

个数字化平台工具如数家珍。

“强县域、强基层，实现一般病在市县解决，日常疾病在基层解决”“强龙头，

建高峰，实现大病不出省”“以‘一老一小’为重点，完善健康服务体系，让大家放

心生、安心养”⋯⋯省卫生健康委党委书记、主任王仁元底气十足地说，将打造

“浙里健康”“浙有善育”“浙里康养”三大标志性成果，力争率先基本实现卫生健

康现代化，未来五年人均预期寿命达到82.7岁。

省司法厅党委书记、厅长陈伟同样有备而来，他用详实的数据、通俗易懂的

语言，介绍了围绕“大综合一体化”行政执法改革要做好的“五篇文章”。

“以前，乡镇‘看得见管不着’，部门‘管得着看不见’。现在，我们提出85%

的执法力量要下沉县乡一线，其中乡镇执法人员占到 60%以上，形成‘金字塔

型’的行政执法队伍体系。”陈伟说，将以“企业满意、群众有感”为出发点和落脚

点，加快推动改革落地见效。 本报记者 张蓉

讲故事、谈举措、“打广告”，他们话语间充满奋进力量
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十八年探索，交出一张漂亮成绩单

在 10 分钟的回答中，张兵代表展示了嘉兴在共同富裕方面一张漂亮的成

绩单。

2004年，时任浙江省委书记的习近平同志在嘉兴蹲点调研4天，指出嘉兴

“完全有条件成为全省乃至全国统筹城乡发展的典范”。

正是因为这一次，嘉兴开始寻找适合的发展道路。18年的时间，嘉兴探索

出了一条统筹城乡发展、推进共同富裕的新路子。

“高质量发展是基础，统筹城乡发展是关键。”张兵总结道。

在高质量发展方面，张兵给出几组数字——

地区生产总值从 5 年前的 3800 多亿元，跃升到去年的 6355 亿元；财政总

收入达1123亿元，居全省第三。

所有县（市）都是百强县，财政收入都超百亿，所有村集体年经常性收入都

超过120万元。

在一产方面，嘉兴仍然是全省粮食播种面积和产量最大的市，以全省1/10

的耕地面积贡献了 1/6 的粮食产量。嘉兴第二、第三产业也很发达：规上工业

总产值达到1.33万亿元、居全省第3。

“嘉兴正阔步在高质量发展的道路上，这也给共同富裕打下了重要的基

础。”张兵说。

在统筹城乡综合改革方面，嘉兴率先推动城乡规划布局、基础设施建设、产

业发展等“六个一体化”，部署实施以优化土地使用制度为核心的十项改革，着

力打破城乡二元结构，成为国家城乡融合发展试验区。去年，嘉兴城镇居民人

均可支配收入将近 7 万元，农民是 4.36 万元，城乡居民收入倍差 1.6:1，为全省

最小。

生态环境是最普惠的民生福祉

张兵特别提到了生态环境，他认为，良好的生态环境是最普惠的民生福祉。

嘉兴河道密布，自古就是鱼米之乡。十年前，水乡却曾因水而痛：劣Ⅴ类

水体占比很高，Ⅲ类水体几乎绝迹。嘉兴持续推进碧水、蓝天、净土、清废“四大

攻坚战”，市控断面Ⅲ类水去年达到了 94%，达到 1984 年有监测记录以来最

好水平。

张兵引用嘉兴老百姓的话加以说明：“70年代淘米洗菜，80年代洗衣灌溉，

90年代水质变坏，零零年代身心受害，到了新时代碧水常在。”

接下来，张兵也表态，嘉兴将坚决扛起红船起航地的使命担当，自觉对标

“两个先行”，全力奋进“两个率先”，也就是：率先形成高质量发展建设共同富裕

示范区的标志性成果，率先基本实现社会主义现代化，加快建设共同富裕典范

城市和社会主义现代化先行市。

张兵还特别提到，要打造善育在嘉、优学在嘉、健康在嘉、颐养在嘉、宜居在

嘉、润心在嘉等“幸福一‘嘉’人”民生优享品牌，让人民群众更好地享受共同富

裕和现代化的美好生活，推动嘉兴从“统筹城乡发展的典范”向“共同富裕的典

范”蝶变跃升。

钱报记者问
推动共同富裕

嘉兴取得哪些成果

张兵张兵

浙江省第十五次党代会正在进行。昨天下午，第二场“党代表通道”

集中采访活动在省人民大会堂国际会议厅大厅举行。

6 位来自设区市、县（市）、省直单位的代表走上通道，围绕大家关心

的问题，回答记者提问。

在这场“党代表通道”中，钱江晚报·小时新闻记者向嘉兴市委书记张

兵提问：围绕“共同富裕先行”，嘉兴在高质量发展推动共同富裕方面取得

了哪些成果？接下来又有哪些考虑？

“党代表通道”昨天进入第二场，六位党代表接受记者采访

嘉兴市委书记答
城乡收入差全省最小
幸福一“嘉”人优享民生


